
Minuta de reunión de la Comisión Local de Sustentabilidad 

Fecha: 4 de noviembre de 2022 

Lugar: Mesas externas en el IRyA 

Asistentes: Jane Arthur, Berenice Ramos, Adriana Medina, Osbaldo Sánchez, 
Aina Palau, Thomas Nony, Ricardo González, Javier Ballesteros, Blanca 
Rodríguez, Alfonso Ginori, Aridain Hernández, Dulce Soriano.

Temas tratados: 

1. Se comentó sobre la posibilidad de reforestación con arbustos 
polinizadores en las áreas verdes alrededor del IRyA. Se obtuvo una 
croquis de las áreas asociadas al instituto de la CSAM. Se compartieron 
comentarios acerca de la visita al terreno el 14 de octubre para darle 
seguimiento a los árboles y de regarlos.

2. Jane informó sobre la última reunión de la RUSm del campus y del 
trabajo de la subcomisión de Energía, además, Aina y Dulce comentaron 
sobre su participación en la subcomisión de Residuos, Berenice mencionó 
los avances de las subcomisiones de Proveedores Sustentables y de Áreas 
Verdes. 

3. Se revisó la infografía de la clasificación de plásticos, se sugirieron 
algunos cambios para simplificarla. 

4. Se discutió el tema de cambiar los garrafones de agua en el IRyA por 
bebederos de agua filtrada. Se comentó sobre la posibilidad de realizar un 
análisis de la calidad del agua filtrado y hacerlo público para dar más 
confianza a la comunidad.

5. Se discutió el tema de la iluminación de los pasillos del IRyA y el hecho 
de que hay muchos focos prendidos de noche e incluso por las mañanas.

6. Se comentó la idea de realizar un concurso sobre el uso que se les puede 
dar a los botes de basura que se retiren de las oficinas.



Compromisos y acuerdos: 

• Se acordó realizar una visita al terreno para regar los árboles el 15 de 
noviembre.

• Se acordó participar en la recolecta CRIT 2022 de multicapa (Tetrapak), 
botes de aluminio y PET. Se enviará un mensaje a la comunidad y se 
instalará cajas para recolectar estos residuos en el área central afuera de la 
Administración.

• Se acordó enviar un mensaje a la comunidad sobre el uso del agua de los 
filtros (en las cocinas) y la calidad de la misma. En este mensaje se 
compartirá la información técnica sobre el funcionamiento de los filtros, 
la frecuencia de mantenimiento, etc, para darle más confianza a la 
comunidad.

• Se acordó programar una visita a Grupo Ambiental  para conocer su 
manejo de residuos. Se extenderá la invitación a toda la comunidad 
(viernes 2 diciembre).

• Se acordó solicitar información de la iluminación del IRyA y de revisar 
los focos con la posibilidad de cambiar a LED y emplear detectores de 
movimiento.

• Se acordó que Jane impartirá un coloquio sobre temas de sustentabilidad 
en el IRyA y en este coloquio se anunciará la iniciativa de quitar los botes 
de basura individuales de las oficinas que pretendemos realizar a 
principios de 2023.

• Se acordó pedir más contenedores para los residuos de papel/cartón a la 
empresa Ecoenlace.


